
Прием у главы района

В последние годы контроль 
качества образования осу-
ществляется в форме тести-
рования. Мониторинг прово-
дится по разным предметам в 
большинстве классов (исклю-
чение составляют выпускные 
классы). Так, в прошлом учеб-
ном году подобные испытания 
проводились в 4-х, 6-х, 7-х, 8-х 
и 10-х классах. Из предметов в 
поле зрения тогда попали рус-
ский язык, математика, физика, 
история и иностранные языки. 

Как сообщили в отделе об-
разования, в 2010-2011 учеб-
ном году четвертые классы 
ожидает мониторинг по рус-
скому языку, шестые – по исто-
рии и биологии. Восьмые клас-
сы будут отвечать на тесты по 
химии и иностранному языку, а 
десятые – по русскому языку и 
математике. Испытания прой-
дут в конце апреля – начале 
мая. Особо оговаривается, что 
пункты проведения мониторин-
га должны быть оснащены ка-
мерами видеонаблюдения.    

О ПРОВЕДЕНИИ 
МОНИТОРИНГА

1 октября в России на-
чалась осенняя призыв-
ная кампания. В ходе при-
зыва Министерство оборо-
ны РФ планирует направить 
в войска 278800 граждан (на 
8200 больше, чем весной). 
Для сравнения, весной 2009 
года были призваны 305506 
человек, осенью – 271020 
человек. Осенью 2010 года 
на альтернативную службу 
направят 383 человека.

             *    *    *
Президент России Дми-

трий Медведев по резуль-
татам проверки уволил с 
занимаемой должности 
генерал-майора Вооружен-
ных сил Гайдукова. Пово-
дом для такого решения ста-
ло предоставление им не-
достоверной информации 
о доходах. По решению пре-
зидента Гайдуков также был 
уволен с военной службы.

             *    *    *
С 31 октября добрать-

ся на поезде «Сапсан» из 
Москвы в Санкт-Петербург 
можно будет за три часа и 
45 минут. Ранее минималь-
ное время в пути по данно-
му маршруту составляло на 
10 минут больше. Для части 
«Сапсанов» с наступлением 
зимы будут введены допол-
нительные остановки. Из-
менения связаны с перехо-
дом на зимний график.

             *    *    *
С 1 октября Волжский 

автозавод повысит зар-
плату работников на де-
сять процентов. Увеличе-
ние оплаты труда сотрудни-
кам «АвтоВАЗа» стало воз-
можным благодаря выходу 
компании на операционную 
прибыль и росту продаж ма-
шин, в первую очередь свя-
занному с действием госу-
дарственной программы 
утилизации старых автомо-
билей.

             *    *    *
Латвийские муниципали-

теты, стремясь увеличить 
доходы городских бюдже-
тов, рассматривают возмож-
ность введения новых нало-
гов, аналогичных действую-
щим в европейских городах. 
Среди возможных нововве-
дений, в частности, налог на 
такси, ночные клубы, банко-
маты, игорный бизнес, а так-
же на здания, портящие го-
родской ландшафт.

             *    *    *
За прошлую неделю 

гречка в Москве подешеве-
ла с 80 до 57,5-59,9 рубля 
за килограмм, отчиталось 
ГУП «Московское качество». 
Между тем, в ежеднев-
ном мониторинге о сниже-
нии цен ничего не говорит-
ся. В целом по России греч-
ка с начала года подорожа-
ла уже более чем в два раза.
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 Школа

Зрительный зал ЦДиК при 
проведении традиционного, де-
сятого по счету, приема у гла-
вы района, посвященного Дню 
учителя, 1 октября был полон. В 
этот день в преддверии праздни-
ка здесь собрались те, к кому мы 
обращаемся с почтением, кого 
любим и уважаем, кто посвятил 
свою жизнь обучению детей и 
воспитанию будущих поколений.

Хлебом-солью встретили гла-
ву района П.М.Васильева участ-
ники фольклорного ансамбля 
«Глубочане». В свою очередь, 
Петр Михайлович тепло поздра-
вил собравшихся с наступающим, 
поистине всенародным, праздни-
ком – Днем учителя, поблагода-
рил педагогов района за их безза-
ветную преданность профессии, 
творчество, новаторство, любовь 
к детям и пожелал дальнейших 
успехов, счастья, благополучия. 

На приеме присутствова-
ла начальник отдела образова-
ния В.В.Ермолаева. Ведущие 
праздничного приема приглаша-
ли на сцену педагогов, подгото-
вивших победителей и призе-
ров предметных олимпиад, раз-
личных конкурсов, выставок, тур-
ниров, спортивных соревнова-

ний, музыкальных фестивалей, 
научно-практических и научно-
исследовательских конференций 
различного уровня, в том числе 
всероссийских и международных, 
и, конечно же, их замечательных 
талантливых учеников.

В числе тех, кого чествовали 
в этот день, были заслуженный 
учитель России М.Ф.Алексева 
(гимназия), победители конкурс-
ного отбора лучших учителей, 
получивших общественное при-
знание и специальную премию 
на уровне региона С.В.Матвеева 
(гимназия) и Т.Н.Груздева (Глу-

боковская школа), призер об-
ластного конкурса «Лучший пси-
холог года» О.А.Ильина (коррек-
ционная школа-интернат), руко-
водители лауреата многих кон-
курсов фольклорного ансам-
бля «Глубочане» Н.В.Сергеенко, 
В.Н.Лукьянова, Д.В.Лукьянов и 
многие другие, чей труд и успехи 
учеников, как сказал глава райо-
на, прославляют нашу малую ро-
дину.

Полный список учителей и 
учащихся, награжденных преми-
ями, занял бы в газете почти це-
лую страницу. Нескольким уча-
щимся были вручены сертифи-
каты на получение именной сти-
пендии главы Опочецкого райо-
на. Стипендиатами стали Иван 
Орлов, Рамина Калдарару, Вале-
рия Муравская, Елизавета Сте-
панова, Екатерина Павлова, Да-
рья Баранова.

На торжество были приглаше-
ны почетные граждане г.Опочки, 
посвятившие жизнь учитель-
скому труду, – В.П.Парамонов, 
Е.И.Осипов, В.Н.Лещиков. Почет-
ным знаком главы муниципально-
го образования «Опочецкий рай-
он» награждены ветераны педаго-
гического труда А.Н.Вишневская 
и А.А.Мятигина,  почетной гра-
мотой администрации райо-
на – В.И.Зыков. Благодарствен-
ные письма Петр Михайлович Ва-
сильев вручил И.С.Савельевой, 
С.Н.Андреевой, А.А.Молчановой, 
Л.Н.Егоровой. Слова признатель-
ности глава района выразил со-
циальным партнерам – дирек-
тору педагогического колледжа 
В.В.Карповой, директорам школ-
интернатов города Л.Н.Чушевой и 
А.А.Никольскому, директору цен-
тральной районной библиотеки 
В.А.Гороховой и директору ЦДиК 
В.И.Курченковой.

Прекрасными подарками при-
глашенным на торжественный 
прием стали стихи, песни и танец 
в исполнении учащихся школ го-
рода и обучающихся в Детской 
школе искусств. По завершении 
приема для опочецких педагогов 
пел псковский композитор Миха-
ил Шевченко.

Н. ИльИНа.

ВСЕМ, КОМУ ГОРДОЕ ИМЯ УЧИТЕЛЬ, – 
НИЗКИЙ ПОКЛОН И ГОРЯЧИЙ ПРИВЕТ!

Четыре дня будут отды-
хать россияне в ноябре. Как 
сообщает  «Труд» со ссылкой 
на заместителя руководителя 
Федеральной службы по тру-
ду и занятости Ивана Шклове-
ца, выходной день переносит-
ся на пятницу, 5 ноября, с суб-
боты, 13 ноября, которая ста-
нет рабочим днем.

Таким образом, в ноябре рос-
сиянам в первую рабочую неде-
лю месяца придется трудиться 
всего лишь три дня, из которых 
последний, 3 ноября, будет со-
кращенным. А суббота, 13 ноя-
бря, станет рабочим днем.

РАбОЧАЯ СУббОТА 
жДЕТ РОССИЯН 

В НОЯбРЕ

ОТКРыТА
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

на 1-е полугодие 2011 года
СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ
В ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ
С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ:

на 1 месяц –  40 руб. 51 коп.
на 3 месяца –  121 руб. 53 коп.
на 6 месяцев –  243 руб. 06 коп.

ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ
на 1 месяц –  38 руб. 79 коп.
на 3 месяца –  116 руб. 37 коп.
на 6 месяцев –  232 руб. 74 коп.

В ООО «ПРЕССА»
на 1 месяц –  39 руб. 
на 3 месяца –  117 руб. 
на 6 месяцев – 234 руб. 
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В ОПОЧКЕ ПРОШЛИ ВСТРЕЧИ 
С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 

МОЛОДЕжНОГО ПАРЛАМЕНТА

КАК НАЧАЛСЯ 
ОТОПИТЕЛЬНыЙ СЕЗОН

Тревожный звонок в редак-
цию от жителей ул.Отрадной 
раздался утром 29 сентября: 
«Что нам делать? Распоряже-
ние администрации не выпол-
няется. Тепло в наши дома до 
сих пор не подается. И никто 
ничего не делает...»

Последнее утверждение 
было не совсем правильным. 
В это время администрацией 
района совместно с управля-
ющей компанией и руковод-
ством ЗАО ДСПМК «Опочец-
кая» предпринимались не-
обходимые меры, чтобы ре-
шить данную проблему. Забе-
гая вперед, скажу, что тепло в 
дома на Отрадной было пода-
но 30 сентября в 16.00.

Как сообщил сотрудни-
ку редакции руководитель 
УК «Возрождение Сервис» 
Ю.М.Афанасьев, в дома, на-
ходящиеся в управлении 
этой компании, тепло пода-
ется МУП «Теплоэнерго», 
МУП «Теплоресурс», котель-
ными хлебокомбината и ЗАО 
ДСПМК «Опочецкая».

Муниципальные предпри-
ятия распоряжение админи-
страции о начале отопитель-
ного сезона с 27 сентября вы-
полнили. Хлебокомбинат по-
дал тепло с дневной задерж-
кой. А на ЗАО ДСПМК «Опо-
чецкая» срыв графика прои-
зошел по вине среднего ру-
ководящего звена. По сло-
вам Юрия Михайловича Афа-
насьева, здесь не смогли во-
время справиться с требова-
ниями федерального закона 
по оборудованию котельных 
узлами учета тепловой энер-
гии. Управляющая компания 
всем жильцам этого микро-
района сделает перерасчет 
платы за тепло по причине 
предоставления услуг ненад-
лежащего качества.

Что касается домов №14 

по ул. Ленина и №3 по ул. Раи 
Гавриловой, то здесь задерж-
ки с подачей тепла произош-
ли по техническим причинам. 
Детали, использованные при 
установке узлов учета тепло-
вой энергии, оказались брако-
ванными. Подобные ситуации 
предусмотреть крайне слож-
но. Жители дома №14 по ул. 
Ленина, подчеркнул в бесе-
де Юрий Михайлович, отнес-
лись с пониманием и терпе-
ливо ждали, когда все рабо-
ты будут завершены. Тепло в 
эти дома было подано 29 сен-
тября.

Ю.М.Афанасьев также со-
общил, что новые узлы учета 
тепловой энергии были уста-
новлены в домах: №17 по ул.1 
Мая, №20 по ул Клары Цеткин, 
№2 по ул Красноармейской, 
№3 по ул. Раи Гавриловой, 
№8, 14 по ул. Ленина, №3 по 
ул. Кутузова. Произведена по-
верка и восстановлены стояв-
шие ранее узлы учета в домах 
№1, 1-а, 3, 5, 7, 9 по ул. Авто-
заводской, №2-а по ул. Сущев-
ской, №4, 4-а, 10 по ул. Вете-
ранов. Плата за тепло по пока-
заниям узла учета будет взи-
маться также с жильцов дома 
№70 по ул.Коммунальной. 
Прибор, снятый с дома №41 
по ул. Коммунальной, в насто-
ящее время проходит поверку 
и пока не готов.

Еще одна сложность с про-
гревом стояков в некоторых 
домах, по словам Юрия Ми-
хайловича, заключается в том, 
что не во все квартиры верх-
них этажей есть допуск, а слив 
даже большого количества 
воды в подвале не позволя-
ет устранить воздушные проб-
ки. В отдельных квартирах 
жильцы отсутствуют, в другие 
слесарей-сантехников просто 
не впускают.

Записала Н. ИльИНа.      

         коммуналка

В четверг, 23 сентября, 
в учебных заведениях Опоч-
ки побывала выездная груп-
па Молодежного парламен-
та при Псковском областном 
Собрании депутатов в соста-
ве председателя С.Б.Волкова, 
руководителя фракции ЛДПР 
В.Краснова и ответственного 
секретаря Т.Бекеревич. Встре-
чи с молодежью, которая по 
возрасту уже может участво-
вать в выборах, а значит,  в по-
литической жизни района, об-
ласти, страны, состоялись в 
ПУ-1 и педагогическом коллед-
же. В них также приняли уча-
стие представитель Молодеж-
ного парламента от Опочецко-
го и Пустошкинского районов 
А.В.Иванов и председатель ис-
полкома местного отделения 
политической партии «Единая 
Россия» А.Н.Иванов. 

Как рассказали гости, Мо-
лодежный парламент работа-
ет второй год. В его составе 44 
человека, среди них есть пред-
ставители всех политических 
партий, члены которых работа-
ют в областном Собрании де-
путатов. 

Основной целью прове-
денных встреч было вовле-
чение молодежи Опочки в по-
литическую жизнь, создание 
инициативных групп в учеб-
ных заведениях, которые 
поддерживали бы с Молодеж-
ным парламентом постоян-
ную связь и могли быть свя-
зующим звеном в деле реше-
ния конкретных проблем как 
общественного, так и личного 
характера.

В ходе разговора молодые 
парламентеры рассказали и о 

своих достижениях. За время ра-
боты Молодежным парламен-
том были разработаны проекты 
законов «О молодежной поли-
тике» и «О квотировании (выде-
лении) рабочих мест для моло-
дежи Псковской области», кото-
рые будут представлены на рас-
смотрение и утверждение об-
ластному Собранию на осенней 
сессии. Есть также и другие на-
работки, касающиеся внесения 
изменений в различные законы 
для улучшения положения моло-
дежи. Красной нитью в разгово-
ре прослеживалась мысль о том, 
что молодежь не должна сидеть 
сложа руки. Надо жить здесь и 
сейчас и самим принимать ак-
тивное участие в решении воз-
никающих проблем. А Молодеж-
ный парламент готов помогать в 
этом.

На встрече в ПУ-1 было за-
тронуто немало проблем, вол-
нующих как учащихся, так и пе-
дагогов. Среди них – вероятная 
реорганизация учебных заведе-
ний Опочки, сложности с трудоу-
стройством выпускников (нехват-
ка рабочих мест), несвоевремен-
ное предоставление жилья мо-
лодежи из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попече-
ния родителей, низкие зарплаты, 
отсутствие мест отдыха для мо-
лодежи. По ходу разговора воз-
никали и политические дебаты. 
Однако гости старались избе-
гать их, поскольку цель встречи 
была иной. Правда, из беседы с 
учащимися после встречи стало 
ясно, что многие так и не поняли, 
каким образом Молодежный пар-
ламент может помочь решить их 
проблемы...

Студенты педагогического 

колледжа оказались более ак-
тивными. Они проявили поли-
тическую эрудицию, доволь-
но толково отвечали на вопро-
сы молодых парламентариев 
и сами задавали различные 
вопросы. Появились и жела-
ющие войти в инициативную 
группу для связи с Молодеж-
ным парламентом. Студентов 
волнуют низкие стипендии, 
нехватка досуговых учрежде-
ний (нет кинотеатра), обору-
дованных спортивных площа-
док и другие. 

Комментируя встречи, 
представитель Молодежного 
парламента от Опочецкого и 
Пустошкинского районов Алек-
сандр Викторович Иванов от-
метил, что подобные активные 
беседы весьма полезны. С мо-
лодежью надо работать. Надо 
прикладывать максимум уси-
лий, чтобы победить массовую 
апатию молодежи. Мало ви-
деть проблему, надо иметь же-
лание ее решать. На местном 
уровне можно было бы органи-
зовать, если найдутся желаю-
щие, присутствие инициатив-
ных молодых людей на сесси-
ях городского Собрания с це-
лью знакомства с деятельно-
стью законодательной власти 
и осуществлением взаимосвя-
зи законодательной и исполни-
тельной ветвей власти.   

Остается добавить, что го-
сти оставили свои координа-
ты, чтобы желающие поддер-
живать связь с Молодежным 
парламентом, а также те, кому 
нужна конкретная помощь, 
могли напрямую обращаться 
к ним.

И. ПРОКлОВа.

Социальную стипендию 
псковским студентам 

увеличили до 750 рублей
Социальную стипендию 

студентам псковских вузов 
увеличили до 750 рублей. Де-
путаты Псковского областно-
го Собрания приняли соответ-
ствующие изменения в Закон 
Псковской области «О стипен-
диальном обеспечении обу-
чающихся и студентов обра-
зовательных учреждений на-
чального и среднего профес-
сионального образования, на-
ходящихся в ведении Псков-
ской области». За повышение 
социальных стипендий про-
голосовали 25 депутатов об-
ластного парламента. 

Напомним, ранее социаль-
ная стипендия в Псковской об-
ласти составляла 210 рублей 
в месяц. Среднее количество 
студентов, получающих соци-
альную стипендию – 250 чело-

век. Это студенты Псковского 
медицинского училища, Вели-
колукского медицинского учи-
лища, Опочецкого педагогиче-
ского колледжа и Псковского 
областного колледжа искусств 
им. Римского-Корсакова.

Социальную стипендию 
могут получать малообеспе-
ченные студенты, дети-сироты 
и дети, оставшиеся без попе-
чения родителей, инвалиды 
первой и второй групп, постра-
давшие в результате аварии 
на Чернобыльской АЭС и дру-
гих радиационных катастроф, 
являющиеся инвалидами и ве-
теранами боевых действий.

На повышение стипендии 
с 1 сентября 2010 года потре-
буется 540 тысяч рублей. Эти 
средства уже заложены в об-
ластном бюджете.

  оБлаСТные новоСТи



уголок СТарого ворчуна
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СПраШивали - оТвечаем

КТО ИМЕЕТ ПРАВО НА ПОЛУЧЕНИЕ ДВУХ ПЕНСИЙ?
Вдова инвалида Великой Отече-

ственной войны (сама на пенсии по 
старости, во второй брак не всту-
пала, была малолетним узником) 
спрашивает, имеет ли она право на 
получение второй пенсии. По теле-
фону прямой линии в Москве ответи-
ли, что по Указу 2001 года она имеет 
право на вторую пенсию. Так ли это? 
С этим вопросом мы обратились к 
начальнику управления Пенсионно-
го фонда в Опочецком районе Ольге 
Яковлевне ВаСильеВОй.

- Федеральный закон от 17.12.2001 
г. №173-ФЗ «О трудовых пенсиях в 
Российской Федерации» и Федераль-
ный закон от 15.12.2001 г. №166-ФЗ «О 
государственном пенсионном обеспе-
чении в Российской Федерации», всту-
пивший в действие 1.01.2002 г., уста-
навливают общее правило пенсионно-
го обеспечения, в соответствии с ко-
торым гражданам, имеющим право на 
одновременное получение пенсий раз-
личных видов, устанавливается одна 
пенсия по выбору.

Вместе с тем прежнее пенсионное 
законодательство (действовавшее до 

1.01.2002 г.) предусматривало льго-
ту – право одновременно получать 
две пенсии. 

При рассмотрении новых пенси-
онных законов было принято реше-
ние о сохранении такой льготы для 
отдельных категорий пенсионеров. 
В п.3 ст.3 Федерального закона от 
15.12.2001 г. №166-ФЗ в редакции 
Федерального закона №122-ФЗ от 
21.06.2010 г. определен круг граждан, 
имеющих право на одновременное 
получение двух пенсий.

В данной статье указаны участни-
ки Великой Отечественной войны и 

вдовы военнослужащих, погибших в 
войну с Финляндией, Великую Оте-
чественную войну, войну с Японией, 
и не вступившие в новый брак.

Таким образом, Вы имеете пра-
во на вторую пенсию. Вместе с тем, 
Вам как бывшему несовершенно-
летнему узнику фашизма в соответ-
ствии с действующим законодатель-
ством предоставлены ежемесячная 
денежная выплата, дополнительное 
ежемесячное материальное обеспе-
чение и льготы, установленные для 
участников Великой Отечественной 
войны.

ПрокураТура информируеТ

О ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ 
ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ

В соответствии со статьей 
30 Лесного кодекса Российской 
Федерации порядок и нормати-
вы заготовки гражданами дре-
весины для собственных нужд 
в Псковской области регулиру-
ются Законом Псковской обла-
сти № 653-ФЗ, согласно которо-
му установлены нормативы за-
готовки гражданами древесины 
для собственных нужд:

1) для отопления – до 15 
куб. м один раз в год; 

2) для строительства один 
раз в двадцать пять лет: жило-
го дома, за исключением жило-
го дома на дачном земельном 
участке, – до 76 куб. м, жило-
го дома на дачном земельном 
участке, жилых строений – до 
20 куб. м, хозяйственных по-
строек – до 20 куб. м;

3) для реконструкции и капи-
тального ремонта жилых домов, 
жилых строений, хозяйственных 
построек – до 10 куб. м один раз 
в десять лет.

Для получения необходимо-
го объема древесины гражда-
не должны заключать договоры 
купли-продажи лесных насажде-
ний в лесничествах. Для заклю-
чения договоров гражданам необ-
ходимо обратиться в участковое 
лесничество с заявлением. Заяв-
ление, в свою очередь, должно 
содержать: фамилию, имя, отче-
ство гражданина, место житель-
ства, данные паспорта или ино-
го документа, удостоверяющего 
личность; цели, для которых не-
обходима древесина, – отопле-
ние, возведение (строительство) 
строений (жилых домов, жилых 
строений, хозяйственных постро-
ек), их реконструкция или капи-
тальный ремонт; объемы заготов-
ки древесины с указанием дре-
весных пород. К заявлению необ-
ходимо прилагать документы, пе-
речень которых можно узнать в 
участковом лесничестве.

Участковые лесничества реги-
стрируют поступившие заявления 

с прилагаемыми документами 
и в течение трех рабочих дней 
принимают решение о заклю-
чении договора или дают обо-
снованный отказ.  Основаниями 
для отказа в заключении дого-
вора являются:

представление не всех доку-
ментов, наличие в представлен-
ных документах неполной или 
недостоверной информации; 
несоответствие предоставлен-
ного заявления установленной 
периодичности выделения дре-
весины для собственных нужд; 
полное распределение утверж-
денного ежегодного объема за-
готовки древесины гражданами 
по договорам по данному муни-
ципальному образованию.

(Материал подготовлен 
заместителем Псковского 

природоохранного 
межрайонного прокурора 

С.а.Романенковым 
совместно с прокуратурой 

Опочецкого района)

Можно только восхищаться 
поступками многих подростков 
в годы войны. По возрасту не 
попавшие на фронт, они в тылу 
боролись с врагом по мере сво-
их сил – прокалывали колеса 
немецких машин, сыпали пе-
сок в дула остановившихся в 
поселке вражеских танков, во-
ровали у фашистов оставлен-
ные без присмотра боеприпа-
сы и т.д. 

Можно если не оправдать, 
то хотя бы понять поступок че-
ловека, отравившего втихаря 
соседскую собаку – если не сам 
сосед, то его пес когда-то чем-
то  мужичку досадил или оби-
дел.

Каким  мотивом руковод-
ствуются молодые люди, зани-
мающиеся вредительством на 
улицах родного города, понять 
человеку в здравом уме невоз-
можно. Тем более оправдать 
такие гнусные поступки. Даже с 
учетом того, что упившиеся вся-
кой гадостью недавние молоко-
сосы не ведают, что творят.

В ночь с 22 на 23 сентября 
группа хулиганов злодейски 
прошлась вдоль Коммунальной 
улицы, завершив свои похожде-
ния на Завеличье. На двух ав-
тобусных остановках вандала-
ми были сорваны расписания 
движения автобусов. Если для 
порчи картонных табличек осо-
бых усилий прилагать не при-
шлось, то чтобы перевернуть 
вазон с цветами у доски объ-
явлений, потребовалась сила, 
помноженная на дурость. И 
только вопиющим кощунством 
можно назвать вредительство 

по отношению к Доске Почета. 
С нее были сорваны и брошены 
в грязь два портрета людей, ге-
ройски защищавших нашу стра-
ну в годы войны.

Когда работники «Коммун-
сервиса» устанавливали цве-
точный вазон на место, в от-
далении обреталась компания  
из четырех подростков. Не ис-
ключено, что шкодливое вреди-
тельство дело их рук, и теперь 
они вернулись на место ноч-
ной вакханалии, чтобы посмо-
треть, как взрослые люди будут 
ликвидировать последствия их 
безобразий. С виду эти под-
ростки похожи друг на друга – 
сутулые, с воровато бегающи-
ми глазками, с обязательной 
сигаретой на нижней губе и со 
школьными рюкзачками за сог-
бенными спинами. 

Сейчас психическому здоро-
вью молодого поколения уделя-
ется в нашей стране повышен-
ное внимание, на мой взгляд, 
иногда чрезмерное. Про про-
ступки едва оперившихся юнцов 
не рекомендуется писать в газе-
тах, называя их подлинные име-
на и фамилии, по телевизору 
несовершеннолетних хулиганов 
показывают с частично зарету-
шированными лицами, законо-
дательство к малолетним пра-
вонарушителям весьма лояль-
но. Потому и имеем то, что име-
ем – опрокинутые урны, искоре-
женные скамейки, разбитые фо-
нари. Фонарь другого рода, по-
ставленный под глаз родным 
папаней, в данном случае не 
был бы лишним… 

Егор БуРчалКИН.

Во вторник, 21 сентября, в 
18.17 на пульт дежурного по-
жарной части поступило сооб-
щение о пожаре в двухквар-
тирном жилом доме по адресу: 
ул.Мелиораторов, д.2. Прибыв-
шие  пожарные локализовали 
пожар, не дав ему распростра-
ниться. В результате пожара 
выгорела квартира, в которой 
произошло возгорание. Наибо-
лее вероятная причина его воз-

НЕМОТИВИРОВАННОЕ 
ВРЕДИТЕЛЬСТВО
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никновения – электротехниче-
ская. Нанесенный ущерб уста-
навливается. 

В четверг, 23 сентября, в 
4.00 в деревне Крулихино Бол-
гатовской волости сгорел жи-
лой дом. Причиной пожара по-
служило неосторожное обра-
щение с огнем в нетрезвом 
виде гражданки П. 1955 года 
рождения. 

Е. СтаСОВ.   

В ГОРОДЕ СГОРЕЛА КВАРТИРА,
А НА СЕЛЕ – ДОМ

                ТуриЗм

ПОСВЯТИЛИ Дню туризма
25 сентября на городском Валу прошли туристические соревно-

вания, посвященные Дню туризма, отмечаемом во всем мире. В со-
ревнованиях приняли участие  64 участника в составе 8 команд. За 
первое место боролись юные туристы гимназии, школы №4, две ко-
манды ДООЦ, команды из Любимовской, Теребенской и Красноок-
тябрьской сельских школ и команда школы-интерната для детей, 
нуждающихся в социальной поддержке. Судили соревнования судьи, 
имеющие опыт туристических походов.

Программа туристического дня включала два этапа. На первом 
этапе юные туристы демонстрировали технику пешеходного туриз-
ма, второй включал в себя туристическую эстафету. Первое место в 
соревнованиях заняла команда школы №4, вторыми стали туристы 
из гимназии, на третьем месте – команда Теребенской школы.

Команда-победитель была награждена грамотой, а ее предста-
вители – ценными призами. Все участники туристического праздника 
получили сладкие призы.
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ВЕРНУЛИСЬ 
С КУбКОМ

Два дня, 24 и 25 сентя-
бря, в Пскове на стадионе 
«Машиностроитель» про-
ходили соревнования по 
легкой атлетике «Шиповка 
юных».  На них успешно вы-
ступила опочецкая команда 
в составе четырех учащих-
ся гимназии, девочек 1998-
99 г.р., под руководством 
преподавателя физкульту-
ры А.А.Морозовой. Учащая-
ся гимназии Кристина Тара-
сова выиграла забеги на 60 
и 600 метров, а Люба Глоба 
заняла  второе место в ме-
тании мяча. Эстафетная ко-
манда опочанок, в которую 
также входили Юлия Ивано-
ва и Дарья Неклюдова, за-
воевала третье место в лег-
коатлетической эстафете 
4х400 метров. В командном 
зачете наши юные легкоат-
леты стали первыми, коман-
да гимназии награждена куб-
ком (на снимке). 

СОРЕВНОВАЛИСЬ
ЮНыЕ 

И ВЕТЕРАНы
26 сентября в Пско-

ве прошел Всероссийский 
праздник бега «Кросс на-
ций - 2010». В соревновани-
ях приняли участие 44 спор-
тсмена из Опочецкого рай-
она. На дистанции 2 кило-
метра среди девочек млад-
шего возраста не было рав-
ных опочанке Татьяне Вих-
ровой, занявшей первое ме-
сто. Андрей Разумовский за-
воевал второе место в забе-
ге на 4 км, на этой же дис-
танции среди девушек Ели-
завета Степанова стала тре-
тьей. В забеге на 4 киломе-
тра среди женщин второй 
пересекла финишную чер-
ту тренер-преподаватель 
ДООЦ О.М.Васильева. На 
VIP-дистанцию вышла ве-
теран опочецкого спор-
та А.А.Морозова, а на са-
мой длинной дистанции 8 км 
стартовал Н.А.Кабанович.

  СПорТ оБЗор ПиСем

Среди обращений, полу-
ченных редакцией районной 
газеты в сентябре, преоблада-
ли разного рода жалобы. Осо-
бенно много их было в отно-
шении работы почты. В двад-
цатых числах вновь неодно-
кратно срывалась доставка 
районной газеты. Жалобы на 
неполучение субботнего (за 
18.09) и сразу двух подряд но-
меров газеты поступали от на-
ших читателей с улиц Басков-
ской, Тихой, Набережной. 

Еще одна проблема – грей-
дирование улиц. Со страниц 
районной газеты не раз высту-
пал глава городской админи-
страции А.В.Семин. Пробле-
ма есть. И городская админи-
страция не только констатиру-
ет данный факт, она работает, 
чтобы ее решить. Но обслу-
жить сразу все районы города 
невозможно. Однако наши чи-
татели видят здесь еще один 
нюанс. К примеру, Николай 
Михайлович (так представил-
ся звонивший в редакцию жи-
тель улицы Молодежной) уве-
рен, что соль вопроса в том, 
как грейдировать. Если бы, 
утверждает он, все делалось 

правильно, грейдерист соблю-
дал бы технологические прие-
мы данного вида работ, делал 
бы стоки, то дорожное покры-
тие держалось бы в нормаль-
ном состоянии более длитель-
ный период. Николай Михайло-
вич предлагает городской адми-
нистрации провести обследова-
ние всех улиц, чтобы более чет-
ко определить круг первооче-
редных задач по приведению в 
порядок гравийного покрытия 
дорог в черте города. Выска-
зал наш читатель претензии и в 
адрес депутата городского Со-
брания по данному округу. Жи-
тели не знают его в лицо, ни 
одной встречи с избирателями 
с момента избрания он не про-
водил, а значит, делает вывод 
Николай Михайлович, не знает 
и не хочет знать проблем своих 
избирателей.

Благотворительный фонд 
«Здоровье и Будущее Детей» 
обращается к жителям нашего 
района с просьбой оказать по-
сильную помощь в сборе средств 
на лечение Лизы Кузнецовой (13 
лет; г.Санкт-Петербург), Полины 
Абиболаевой (14 лет; г.Санкт-
Петербург) и Никиты Скворцо-

ва (6 лет; г.Ставрополь). Од-
новременно Фонд благодарит 
всех, кто перечислял деньги на 
лечение тяжело больных ра-
нее. Общими усилиями жите-
лей разных уголков России уда-
лось собрать средства на доро-
гостоящие препараты и модуль-
ные аппараты для тринадцати 
мальчиков и девочек. Банков-
ские реквизиты Фонда: БФ «Здо-
ровье и Будущее Детей» ИНН 
7802230957, КПП 780201001,    
р/сч. 40703810622060000004, в 
филиале «Санкт-Петербургская 
Дирекция ОАО «УралСиб»,                
к/сч. 30101810800000000706, 
БИК 044030706. Назначение 
платежа: Благотворительное 
пожертвование. Без НДС. 

Владимир Иванович Иванов 
из Республики Алтай (село Че-
мал, Катунская, д.1) разыскива-
ет своих родственников с целью 
оформления завещания и об-
ращается к тем, кто помнит его 
семью. О себе сообщает раз-
розненные сведения, посколь-
ку его в младенческом возрас-
те на вокзале в Опочке броси-
ла мать (примерно в 1930 или 
1931 году). Владимир Иванович 
помнит, что жили они в бревен-

чатом доме, стоявшем на воз-
вышенном месте в стороне 
от других построек в двенад-
цати километрах от Опочки, 
а примерно в 300 метрах юж-
нее была небольшая дерев-
ня, по которой проходила до-
рога в сторону Невеля. В дру-
гую сторону, ближе к Опочке, 
находилась еще одна дерев-
ня, примерно в полутора ки-
лометрах. 

Владимир (настоящая фа-
милия – Семенов) был поме-
щен в детприемник, находив-
шийся, как он помнит, в двух-
этажном доме, практически 
рядом с центром города, не-
далеко от реки. Еще в памя-
ти остались арочные камен-
ные ворота. Из детприемника 
мальчика отправили в Торо-
пецкий дошкольный детский 
дом. Там его навещала мать 
и привозила сестру Настю. В 
войну они находились в раз-
ных детских домах (по возра-
сту).  С тех пор он не имел ни-
какой связи с родными. Тех, 
кто может ему помочь, от-
кликнуться просит по указан-
ному адресу.

Письма читала а. КИСлОВа.

ПРЕОБЛАДАЛИ ЖАЛОБЫ И ПРОСЬБЫ

 оБраЗование

В Опочецкой специаль-
ной (коррекционной) школе-
интернате для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попе-
чения родителей, с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья продолжается работа по 
сопровождению таких детей в 
образовательных учреждени-
ях. 

В настоящее время на 
базе коррекционной шко-
лы действует областная экс-
периментальная площад-
ка. Для получения подобно-
го статуса коллектив шко-
лы проделал большую под-
готовительную работу по мо-

ниторингу данной проблемы 
в Опочецком районе и подго-
товке специалистов к работе в 
проектно-экспериментальной 
деятельности. Научное руко-
водство за деятельностью шко-
лы осуществляет Псковский об-
ластной институт повышения 
квалификации работников обра-
зования. Проводимые встречи, 
семинары, консультации с педа-
гогами, работающими с детьми 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья, родителями, вос-
питывающими таких детей, при-
носят только положительные от-
клики всех участников проекта.

10 сентября в школе по-

бывали директор Московско-
го института проблем образо-
вания детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья 
С.В.Алехина и президент Цен-
тра лечебной педагогики го-
рода Москвы А.Л.Битова. Мо-
сковские коллеги были приятно 
удивлены тем, что и в малень-
ких городах России поддержи-
ваются идеи инновационной 
деятельности в образовании 
и ведется работа по сопрово-
ждению и реабилитации детей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Как было отмече-
но, идеи инновационного обра-
зовательного проекта на совре-

менном этапе развития обще-
ства являются довольно акту-
альными и затрагивают инте-
ресы многих людей.

Опочецкие педагоги обме-
нялись опытом работы и по-
лучили высокие оценки своей 
деятельности. Оценив боль-
шую научно-практическую ра-
боту коллектива коррекцион-
ной школы, заинтересован-
ность общими проблемами, 
московские коллеги предложи-
ли свое сотрудничество в дан-
ном направлении, а также ока-
зание научной и методической 
помощи.

Е. СтаСОВ.

КОРРЕКЦИОННУЮ ШКОЛУ ПОСЕТИЛИ ГОСТИ ИЗ МОСКВы

БлагоуСТройСТво

ТЕПЕРЬ И НА СТАРОМ РЫНКЕ
Наличие общественных туалетов – жизнен-

ная необходимость инфраструктуры любого го-
рода. В нашем городе эта проблема была ре-
шена частично: оборудованы платные туалеты 
на автовокзале и на новом рынке. Вопрос по 
установке общественного туалета на старом 
рынке стоял уже не первый год. Туалет там, ко-
нечно, был, но его посещение – не для впечат-
лительных граждан.

В среду, 29 сентября, во дворе здания вне-
ведомственной охраны работала строительная 
техника. Рабочие установили необычное соо-
ружение, по виду напоминающее торговый па-
вильон. Как сообщили в городской администра-
ции, это и есть общественный туалет. Его смет-
ная стоимость составила 690 тысяч рублей. 
Подряд на его установку выиграла на прошед-
шем в сентябре конкурсе питерская фирма 
«Биоэкология».

В настоящее время ведется работа по пе-
редаче туалета на баланс одной из коммуналь-
ных служб города для дальнейшего обслужива-
ния. Естественно, пользование услугами обще-
ственного туалета будет платным (стоимость 
определит обслуживающая организация).
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Окончание. 
Начало в №76 

от 22.09.2010 г.
«Мой дед, Василий Петро-

вич Лапин, родился в 1869 году 
в семье дьякона погоста Коров-
ское Островского уезда и посвя-
тил себя служению церкви. В пе-
риод обучения в Псковской ду-
ховной семинарии он был дис-
циплинирован и не имел труд-
ностей в учебе. В 1892 году его 
посвятили в дьяконы и направи-
ли в Преображенскую церковь 
погоста Влицы, где в следую-
щем году он стал учителем мест-
ной церковно-приходской шко-
лы. После женитьбы на Ирине 
Васильевне Афанасьевой, доче-
ри скупщика скота Духовщинско-
го уезда Смоленской губернии, 
9 мая 1894 года Василия Лапи-
на рукополагают в сан священ-
ника и приписывают к Георгиев-
ской церкви погоста Чернозерье 
Островского уезда, а распоря-
жением по епархии от 11 августа 
1894 года переводят служить в 
погост Кириллово того же уезда. 
Здесь у В.П.Лапина родились сы-
новья Николай (1895), Александр 
(1898) и дочь Людмила (1897). 

В 1897 году отец Василий от-
крыл одноклассную церковно-
приходскую школу, в которой     
обучалось 27 мальчиков и 4 де-
вочки, а через год – школу грамо-
ты в д.Шкили, в которой сам он 
был законоучителем, а учитель-
ствовал окончивший курс духов-
ного училища псаломщик церкви 
Михаил Никольский.

В отчете о состоянии цер-
ковно-приходских школ и школ 
грамоты Псковской епархии за 
1898/99 учебный год говорилось, 
что «особого внимания и поо-
щрения за свои труды по пре-
подаванию закона Божия, за за-
боты о преуспевании церковных 
школ и вообще за усердное от-
ношение и особую преданность 
делу народного образования в 
духе церковности заслуживают 
следующие лица: ...по Остров-
скому уезду... Кирилловской 
школы священник Василий Ла-
пин. Все означенные законоучи-
тели по отзыву уездных наблю-
дателей понесли особенные тру-
ды по преподаванию закона Бо-
жия в своих школах и не только 
в точности выполняли програм-
му предмета, но и успели сооб-
щить детям немало сведений 
вне программы». Распоряжени-
ем епархиального начальства в 
1899 году священник погоста Ки-
риллово Василий Лапин был на-
гражден набедренником.

Следующим местом служ-
бы отца Василия стала Никола-
евская церковь погоста Панико-
вичи Псковского уезда. Здесь он 
был утвержден в должностях за-
ведующего и законоучителя трех 
школ – Паниковской, Пуриков-
ской и церковно-приходской в 
д.Воронкино.

Во время службы в Паников-
ской волости с особой силой про-
явились такие черты характера 
отца Василия как патриотизм, 
высокая духовность, склонность 
к историко-географическим ис-
следованиям. В связи с событи-
ями русско-японской войны в ка-
честве пожертвований, посту-
пивших в кассу Псковского мест-
ного управления Российского об-
щества Красного креста, от свя-
щенника погоста Паниковичи Ва-
силия Лапина поступили 320 ар-
шин холста, 25 пар дьяниц (шер-

стяных рукавиц), 8 пар перчаток, 5 
штук рубашек, 1 овчина.

Им было проведено тщатель-
ное обследование Паниковской 
волости и в 1905 году написан 
очерк «Церковно-историческое и 
статистическое описание Пани-
ковской Николаевской церкви и 
прихода Псковской епархии», ко-
торый вызвал интерес у обще-
ственности.

16 февраля 1906 года распо-
ряжением епархиального началь-
ства священник Василий Лапин 
перемещен на священническое 
место в погост Бологое Велико-
луцкого уезда. 

Старший сын Николай в это 
время учился в Псковском духов-
ном училище. В Великих Луках 
имелось несколько учебных за-
ведений, где могли учиться дети: 
духовное училище, женская гим-
назия, реальное училище. В 1907 
году в женскую гимназию посту-
пила дочь Людмила (окончила ее 
в 1914 году), в 1908-м в духов-
ное училище поступил сын Алек-
сандр (в 1913 году окончил и был 
переведен в 1-й класс Псковской 
духовной семинарии). В этом же 
году из Псковского духовного учи-
лища в Великолукское перевелся 
старший сын Николай, позднее, 
в 1913 году, в духовное училище 
поступил и третий сын Сергей. Не-
смотря на то, что правилами при-
ема с детей духовенства плата 
за обучение не предусматрива-
лась, за учебу и квартиру отцу Ва-
силию приходилось платить, что 
было связано с трудностями Ве-
ликолуцкого духовного училища. 
В 1-4 классах в нем обучалось 93 
человека, из них детей духовен-
ства – 40, потомственного и лич-
ного дворянства – 7, мещан и це-
ховых – 17. В общежитии не про-
живал никто, в домах родственни-
ков – 37, у частных лиц – 40; поль-
зующихся епархиальным полным 
или половинным содержанием не 
было никого. 

9 апреля 1907 года умер отец 
Василия Петровича, диакон Ни-
колаевской церкви г.Опочки 
П.С.Лапин. Указом Святейшего 
Синода от 8 ноября того же года 
за №3493 вдове Евдокии Лапиной 
с детьми Марией, Александром и 
Николаем назначили пенсию по 
200 рублей в год. И Николай вы-
нужден был прервать обучение, 
став кормильцем семьи.

Поскольку В.П.Лапин был при-

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ДУХОВЕНСТВА 
ИЗ РОДА ЛАПИНЫХ

ходским священником и в раз-
ное время заведовал сельски-
ми церковно-приходскими школа-
ми в нескольких уездах Псковской 
епархии, ему приходилось соче-
тать теоретическое обучение с 
практическими занятиями, следуя 
правилам преподавания сельско-
го хозяйства, утвержденным Свя-
щенным Синодом, что он с удо-
вольствием и делал. По воспоми-
наниям его дочерей Людмилы и 
Лидии, у них в Бологом были хо-
роший сад и пасека, за которыми 
ухаживал отец.

Помимо своих служебных 
обязанностей В.П.Лапин вел 
большую общественную рабо-
ту. В августе 1908 года в Пскове 
по инициативе Его Высокопрео-
священства был открыт церковно-
историко-археологический коми-
тет (ЦИАК), целью учреждения 
которого были изучение церковно-
религиозной жизни Псковского 
края, охранение церковных древ-
ностей и образование церковно-
археологического музея из пись-
менных и вещественных памят-
ников местной церковной стари-
ны. Отец Василий был избран 
членом-соревнователем комите-
та. Также он был членом Кирилло-
Мефодиевского братства и одно-
временно в 1912-1915 годах вхо-
дил в правление Великолуцко-
го духовного училища, активно 
участвовал в собраниях отцов-
депутатов Великолуцкого учи-
лищного округа, был инициатором 
выделения средств на паломни-
чества и учебно-воспитательные 
экскурсии учащихся для обозре-
ния родных святынь и памятников 
старины.

Определением Священного 
Синода от 19 марта 1909 года за 
№2280 священник погоста Боло-
гое Василий Лапин был награж-
ден скуфьею. В период службы в 
Бологом В.П.Лапин дважды вхо-
дил в избирательные списки лиц, 
имеющих право участия в съезде 
избирателей-землевладельцев 
Великолуцкого уезда по выборам 
в Государственную Думу.

Первая мировая война траги-
чески повлияла на семью Лапи-
ных. Старший сын Николай (20 
лет), не закончив обучение в ду-
ховной семинарии, после кратко-
временного обучения в чине пра-
порщика ушел на войну. Алек-
сандр (18 лет), также не закон-
чив духовную семинарию, уехал 

в Петроград и поступил на рабо-
ту на казенный завод. Людмила 
(19 лет) по окончании женской 
гимназии уехала в Петроград 
учиться на педагогических кур-
сах. Василий Петрович 12 октя-
бря перешел на службу в воен-
ное ведомство, став священ-
ником Сергиевской церкви при 
180-м пехотном полку в Петро-
граде. 25 сентября 1916 года 
с его участием на Смоленском 
поле освящен новый военный 
храм.

В.П.Лапин очень сильно пе-
реживал за все происходящее 
в стране (в частности, события 
февраля 1917 года) и конкретно 
в  полку, священником Сергиев-
ской церкви при котором он был. 
В Бологом оставалась жена с ма-
лолетними детьми, которые силь-
но бедствовали. Все это привело 
к тому, что 20 августа от присту-
па грудной жабы он скоропостиж-
но скончался и был похоронен на 
Смоленском православном клад-
бище в Петрограде. Ирина Васи-
льевна Лапина с двухлетним сы-
ном Виктором попала в богадель-
ню, где в 1918 году они умерли 
от скоротечной чахотки. Остав-
шиеся без родителей Лидия (10 
лет), Евгений (9 лет), Ювена-
лий (7 лет) оказались в детском 
доме, откуда впоследствии были 
взяты старшими сестрой Людми-
лой и братом Николаем. Средний 
брат Сергей, которому на тот мо-
мент не исполнилось и 16 лет, до-
бровольцем записался красно-
армейцем в Псковскую дивизию 
(г.Великие Луки), в составе кото-
рой в 1919 году попал в польский 
плен. Из плена он бежал и ока-
зался в Германии, где с августа 
1919-го по 1923 год работал на 
шахте, а затем по обмену вернул-
ся на родину.

В послереволюционной Рос-
сии люди духовного сословия, 
а также выходцы из него ча-
сто подвергались репрессиям. 
В числе репрессированных был 
старший сын В.П.Лапина Нико-
лай. Впоследствии при запол-
нении анкет или написании ав-
тобиографий выходцы из духов-
ного сословия вынуждены были 
скрывать или оправдывать свое 
происхождение. Так, С.В.Лапин, 
будучи сотрудником Ленинград-
ского государственного универ-
ситета им. А.А.Жданова, в сво-
ей автобиографии сообщил, что 
он выходец из семьи служащих. 
Его родная сестра, Людмила Ва-
сильевна Минина, сотрудница 
этого же университета, по про-
стоте душевной написала, что 
происходит из семьи служите-
лей религиозного культа. Мой 
отец, коммунист, о свой жене, 
Лидии Васильевне Лапиной, со-
общил, что она поповская дочь, 
но воспитывалась в детском 
доме и впоследствии прожива-
ла на студенческую стипендию.

В результате общественных 
потрясений линия церковнослу-
жителей из рода Лапиных пре-
рвалась... 

Когда-то в юности я смотрел 
кинофильм «Мы из Кронштад-
та», и тогда мне не хотелось ото-
ждествлять себя с «пскопски-
ми». Сейчас же я горжусь этим 
прозванием, а благодаря сохра-
нившимся документам и воспо-
минаниям могу свободно с пие-
тетом говорить со своими деть-
ми о духовном древе Лапиных».

Подготовила к публикации 
Н. ИльИНа.

1903 г. Семья священника погоста Паниковичи Псковского уезда Лапина 
Василия Петровича: (первый ряд, слева направо) Александр (1898 г.р.), Ни-
колай (1895 г.р.), В.П. Лапин (1869 г.р.), Людмила (1897 г.р.), Ирина Васи-
льевна Лапина (Афанасьева) (1877 г.р.) Сергей (1902 г.р.). Второй ряд: ра-
ботница, Дарья Васильевна Афанасьева, нянечка.

За ЗДоровый 
оБраЗ ЖиЗни

ПРОФИЛАКТИКА
ПРОДОЛжАЕТСЯ

Начался новый учебный 
год, и районная библиотека 
имени А.С.Пушкина совмест-
но с отделом по культуре, мо-
лодежной политике и спорту 
администрации Опочецкого 
района продолжает цикл ме-
роприятий по профилактике 
вредных привычек и наркома-
нии в среде молодежи. 

УФСКН РФ по Псковской 
области предоставило для 
показа молодежи района 
два новых публицистических 
фильма о вреде и послед-
ствиях наркомании: «Незри-
мая война» и «Мечта». Ленты 
повествуют о страшных по-
следствиях наркомании, о ги-
бели тысяч молодых людей в 
мирное время от наркотиков; 
о мечте молодой девушки о 
семье и счастье, не сбывшей-
ся из-за наркотика. 

В новом учебном году би-
блиотека планирует не толь-
ко показывать публицистиче-
ские фильмы о вреде нарко-
мании, но и проводить психо-
логические тренинги и упраж-
нения с учащимися школ и 
молодежью, что будет спо-
собствовать лучшей усвоя-
емости материала ребятами. 

В этом учебном году ра-
бота по профилактике потре-
бления психоактивных ве-
ществ молодежью начнется 
с просвещения учащихся 5 
классов школ. Большое вни-
мание будет уделено заняти-
ям по профилактике алкого-
лизма и наркомании с услов-
но осужденной молодежью.

Весной 2010 года в нашем 
районе зарегистрирована мо-
лодежная творческая волон-
терская организация – на-
родный самодеятельный кол-
лектив «Ансамбль пластиче-
ского танца «Шанс». Работа-
ет данный молодежный кол-
лектив на базе Центра досу-
га и культуры. Это молодеж-
ное объединение сейчас го-
товит новую хореографи-
ческую постановку антиал-
когольной направленности. 
Скоро ребята, участники во-
лонтерского движения, про-
демонстрируют молодежи на-
шего района танцевальную 
юмористическую постанов-
ку «Не пей, Ваня, козленоч-
ком станешь!». Она именно о 
том, в кого превращается мо-
лодой человек, употребляю-
щий пиво и алкоголесодержа-
щую продукцию. Волонтеры 
под руководством Елены Ва-
сильевны Ануфриевой плани-
руют первый показ уже в кон-
це октября.

В планах творческого кол-
лектива – поездки по школам, 
сельским Домам культуры, 
чтобы просветить как можно 
больше молодых людей от-
носительно вреда, приноси-
мого человеку употреблени-
ем алкоголя.

И. ФЕДОРОВа,
ответственный секретарь

межведомственной комиссии 
по противодействию 

наркомании.


